

de puis trois ans , de sorte qu'il est pressant d'y faire passer des prêtres avec d'amples pouvoirs , afin qu'ils ne soient pas gênés dans l'exercice de leur ministère , dans un pays où il faudra au moins trois ans pour avoir des réponses de Rome. Des personnes dignes de foi, que j'ai vues, donnent une grande idée de ce pays où tous les grains et même les fruits des pays chauds réussissent très bien. Probablement que par la suite il sera nécessaire d'y placer un Evêque: il faut attendre les rapports qu'en feront les missionnaires. Avec l'aide de Dieu, je me propose de visiter ce pays dans trois ou quatre ans. Les missionnaires qui doivent partir au mois d'Avril prochain ont ordre de donner leurs soins, d'abord aux chrétiens du pays, dont les femmes et les enfans sont infidèles, et de s'appliquer en même tems à l'étude des langues du pays. Le Gouverneur de la compagnie m'a promis qu'il donneroit des ordres pour que ces prêtres ne fussent pas exposés à manquer du nécessaire.

La Rivière rouge qui donne assez communément son nom à cette contrée, qu'on appelle aussi Assiniboïa, est un pays de plaines; il n'y a du bois que sur le bord des rivières, de sorte que l'on peut aller à cheval, et même en voiture au Mississipi, au Missouri, et même, m'a-t-on dit, jus qu'à l'Océan pacifique. Il y a dans ces immenses plaines différentes nations sauvages qui vivent de la chasse des bêtes sauvages qui les habitent et sur tout des buffles qui y vivent en très-grosses bandes. Tous les ans, deux fois par été, quatre ou cinq cents charrettes, appartenant aux colons, vont se charger de la viande de ces animaux; ils la coupent par tranches et la font sécher au feu ou au soleil; il faut la viande de dix vaches, pour faire la charge d'une charrette; cette viande sert de nourriture aux habitans du pays: la plus grande partie est achetée par la compagnie de la Baie d'Hudson, comme provision ou munition pour ses engagés dans les coins du nord qui manquent de cette ressource.

Le climat de ce pays est sain; le froid s'élève en hiver jusqu'à 35. de grés de Réaumur: la gelée commence à se faire sentir dès le commencement de Septembre; du deux au dix sept de ce mois, sont les époques les plus avancées et les plus reculées où je l'ai vue de puis 1818. La neige couvre la terre vers le quinze Novembre: deux fois je l'ai vue tomber abondamment le 15 Octobre; elle est toujours fondue au dix Avril; mais la gelée, les vents froids etc. se font sentir le reste de ce mois et la plus grande partie du mois de Mai; le tems des grandes chaleurs est de puis le 15 Juin au 15 Aout; les longs